

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Redactor: José María Pinaud

Administrador: Rubén Yglesias

Suscripción mensual, dos colones

Al pregón, diez céntimos

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 20 DE DICIEMBRE DE 1919

Núm. 68

Cobraron el gordo de la Lotería

Ayer muy temprano fue cobrado en la Tesorería de la Junta de Caridad el premio mayor de la lotería jugada el domingo tras anterior.

El agraciado tomó las precauciones del caso para quedar en el misterio.

Se sabe que es persona muy conocida y vecina de Heredia la favorecida con el gordo. Eso y nada más.

Igual cosa pasó con la persona que cobró el segundo premio.

Razón tienen para ello. Decir en este mes: «Yo me saqué el gordo», es como ponerse encima la famosa espada de Damocles que dicen que estaba pendiente de un hilo

El cierre

La actitud que ha asumido el comercio de esta ciudad, en relación con las últimas disposiciones del Gobierno, por las que se les exige llevar libros a todos los comercios cuyo valor exceda de 4,000 colones, es más grave de lo que al principio se creyó. Todos los comerciantes, por medio de sus delegados, se dirigieron al señor Presidente de la República, y el lunes próximo, preparan una manifestación que se dirigirá a la Casa Presidencial para conocer el resultado de la entrevista, y si la respuesta es negativa a sus intereses, inmediatamente se decretará el cierre general en toda la República. Por el contrario, si la respuesta es afirmativa, será una manifestación de agradecimiento.

Esperamos que el Gobierno dé una respuesta satisfactoria al comercio, pues el cierre general será desastroso para el país y aun para el Gobierno.

Tribuna Libre

Contra el dos por ciento

Para el señor Ministro de Hacienda
Licdo. don Carlos Brenes Ortiz

Al amparo de la libertad que hoy disfrutamos, bajo la égida de un gobierno de orden y de justicia, continúo mi campaña emprendida contra una torpe ley, propia de un desequilibrado; me refiero a la ley—si así puede llamarse—emitida por la oprobiosa tiranía de los Tinoco que creó el dos por ciento sobre las entradas brutas del comerciante y el industrial.

Agotadas las argumentaciones, basadas en la lógica verdadera que prueban lo absurdo, lo injusto y la carencia absoluta de equidad en la aplicación de aquella antojadísima disposición de los despotas de triste memoria, no me queda otro recurso que interpelar al señor Ministro de Hacienda en la forma que expreso a continuación:

1°.—Necesita actualmente el Estado de las entradas que proceden de aquella pesada tributación para el sostenimiento del rodaje de la Administración Pública?

2°.—Desaparecidos los motivos que pretestaron aquellos señores para el implantamiento de aquel impuesto grosero, hay empecinamiento de parte del Gobierno actual en mantenerlo?

3°.—Sanciona el Gabinete del Lic. Aguilar Barquero la sustracción que viene haciéndose al pequeño comercio y al industrial?

4°.—No encuentra el señor Ministro factibilidad posible de sustituir aquella sustracción por un impuesto moderado sobre las rentas aduaneras?

5°.—Las exigencias comprendidas en el reciente decreto del 29 de noviembre p.p.d. tienen relación directa con aquella sustracción?

6°.—Merecerá el comercio el honor de conocer su respuesta a las preguntas que deja hechas?

Llegó al comercio la ocasión propicia de significar su altiva protesta contra una despótica e inconsulta ley, que ha venido cercenando sus raquíscas entradas, y si el Gobierno que hoy preside el Lic. Aguilar Barquero rehúsa atender toda demanda que se haga por la vía de la persuasión, toca al comercio hacer valer sus derechos como lo exigen las circunstancias. La resolución del comercio es terminante; desde luego, el Gobierno debiera condescender en sus justas demandas, si es que en verdad aspira al bien y a la tranquilidad de la familia costarricense.

ENRIQUE MARCHENA

Diciembre 19 de 1919.

Del momento político

El señor Acosta y el Lic. Volio

Sabemos que anteayer marchó a Cartago el Lic. don Nicolás Oreamuno, quien celebró una extensa conferencia política con el Lic. don Arturo Volio. Al siguiente día, esto es, ayer, el señor Volio vino a San José y tuvo otra entrevista con el Presidente electo, señor Acosta.

Nuestros repórters trataron de averiguar qué había en el fondo de estos movimientos; y pronto llegaron a saber que el señor Acosta se empeña en que el señor Volio sea colaborador importante de su gobierno, a cuyo objeto le insta mucho para que acepte una de las Secretarías de Estado, que hasta ahora el señor Volio se ha negado a aceptar para consagrarse al cuidado de sus intereses particulares, que abandonó temporalmente a causa de la agitación política.

United Fruit Company

Servicio de Vapores



AVISO

Se pone en conocimiento de los exportadores de café, que a partir de Enero 1.º de 1920, el flete de mar de Limón a New York para café beneficiado será rebajado de \$ 0.85 a \$ 0.75 oro americano por cada 100 libras o sea a razón de \$ 16.53 oro americano por 1000 kilos. El flete de mar para café en pergamino será el mismo, o sea \$ 1.00 oro americano por cada 100 libras o \$ 22.05 por tonelada de 1000 kilos.

Desde esa misma fecha, aceptaremos embarques de café beneficiado para Londres, vía New York a razón de \$ 1.87 oro americano por cada 100 libras o sean \$ 41.23 oro americano por tonelada de 1000 kilos de Limón a Londres. Este precio se refiere únicamente a café beneficiado. Tan pronto como obtengamos las tarifas para café en pergamino y cacao de Limón a Londres vía New York, serán publicadas.

Esperamos poder embarcar todo el café beneficiado para New York o Londres tan pronto como llegue a Puerto Limón. Se han hecho arreglos a fin de enviar el café, de New York a Londres, con toda prontitud.

G. P. CHITTENDEN,
ADMINISTRADOR

Limón, Diciembre 19 de 1919.

Vida Social

Se encuentra sumamente delicado de salud don Francisco J. Oreamuno por cuyo restablecimiento formulamos votos.

—De hoy a mañana llegará al país el joven nicaragüense don Federico Solórzano, quien ha permanecido largo tiempo en los Estados Unidos.

—También está para llegar, de la misma procedencia, el joven don Fernando Esquivel, hijo de don Roberto Esquivel y señora.

—En el mes de febrero regresarán a Honduras doña Josefina de Coello y sus niños.

—Con motivo del fallecimiento de doña Emilia de Soto, vinieron de Alajuela don Maurilio Soto y señora, don Alberto Soto y señora, don Humberto Soto y señora y don Juan Sibaja Soto.

—Se encuentra enferma de algún cuidado doña Eloisa Soto de Oduber.

—Delicada de salud se encuentra en la ciudad de Alajuela la distinguida señorita Felicidad Porras. Hacemos votos sinceros por su completo restablecimiento.

—El estado de salud de don José Quirós, sigue siendo de suma gravedad.

—Hoy será operada doña Isabel Guardia v. de Jiménez, cuya salud continúa siendo delicada.

—Doña Elena Guardia de Cabezas y sus niños, pasan una temporada en Aserri.

—En estado muy delicado de salud se encuentra doña Josefina de Vars v. de Bonilla.

—En la ciudad de Alajuela está muy enferma doña Ermelinda Rodríguez de Ruiz.

—En los primeros meses del año próximo saldrá para los Estados Unidos la señora Elvira González.

—Se encuentra en San José, procedente de San Ramón, don Nicolás Orlich y don Nautilio Acosta.

—Vino de Limón don Ricardo Iglesias.

Sube el precio de las subsistencias

No es cierto que hayan sido salvadas las diferencias de criterio entre el señor Ministro de Hacienda y el Gobernador de la Provincia Lic. don José Luján.

Insiste el Sr. Brenes en que paguen el arroz y la sal detenidas en Puntarenas los derechos de aduana correspondientes.

La sola noticia ha surtido sus efectos. Unas cargas de arroz que le ofrecieron al Gobernador a 8 dólares han sido vendidas hoy a \$ 11.50.

El maíz que ya no existe en los graneros oficiales en donde se vendía a 55 y 60 el cuartillo, ha subido a 70 céntimos.

A nuestros favorecedores

Hasta ahora no habíamos podido atender como deseábamos la sección de AVISOS ECONÓMICOS, por las dificultades con que tropezamos para la instalación en nuestra oficina de un teléfono, medió el más rápido y usado para dar dichos avisos a nuestra Administración.

Ya que, gracias a la amabilidad de la Empresa Alvarado, tenemos el servicio telefónico, avisamos a nuestros favorecedores que nos pueden llamar al número 287, en la seguridad de que serán atendidos inmediatamente.

NADIE PUEDE NEGAR

que el mascar ADAMS CHICLETS, ha proporcionado la felicidad a muchas personas y hogares. Ensaye usted, los hallará de venta en todos los establecimientos de la República.

Agente: SANTIAGO PALACIOS.—S. J.

El mes de los remates

El presente mes es el de los remates y el de las quiebras.

El 27 de este mes a las 2 p. m. se efectuará el 13.º de esta temporada en ejecución que sigue don Ezequiel Castro.

Lo rematado serán varios objetos de menaje, mesas y sillas, por un valor total de ₡ 19. Sitio del remate: en la Alcaldía 2.º.

—El 28 de enero entrante a las 2 p. m. en el Juzgado de lo Contencioso se rematará una finca situada en jurisdicción de El Zapote sin responsabilidad ninguna por parte del Estado el que pertenece como dueño del activo del fallido Banco Comercial. La base será de ₡ 5,000.

Captura de un caco

Fue capturado por dos detectives un sujeto de apellido Castillo que había cometido varios robos en perjuicio de las personas siguientes: Roberto Vargas, Erlindo Alvarado, Manuel Cisneros y Rafael Jiménez, todos ellos empleados en la Primera Sección de Policía.

Al aligerarlo le fueron decomisados un paño, un sombrero negro de fieltro, un pantalón de casimir gris, otro plomo, un pantalón de dril y las casacas de varios policías. El indiciado tenía acceso al Cuartel y estaba dejando a los gendarmes sin un cinco.

Asueto de fin de año

Está resuelto que no haya fiestas propiamente en esta capital a fines del mes, sino asueto que declarará el Gobierno por medio de un decreto.

Es preciso descansar de las tareas del año y así lo ha comprendido el Ejecutivo al tomar cartas en este asunto.

Serán iluminados los Parques del Morazán y durante los días 31 de diciembre, 1, 2 y 3 de Enero se efectuarán grandes retretas de gala en las que ejecutarán las bandas de San José, Cartago y Heredia.

Tal vez se organicen juegos deportivos en la Sabana el día 1.º de Enero.

El lunes comenzará el pago de giros

Como de costumbre en este mes adelantará el Gobierno la fecha del pago de giros a fin de que los empleados públicos puedan invertir su dinero en los tradicionales regalos de Navidad.

El pago de giros: el lunes pagarán los giros que no excedan de 80 colones, el martes los que no pasan de cien colones y en los días sucesivos los siguientes:



LENTES

Finos, Tóricos, en cualquier color, fabricadas expresamente para usted en el

Gabinete Optico Salas

Unica fábrica de lentes en Centro América.

NO IMPORTAMOS LENTES. Al estilo de las casas de OPTICA más acreditadas en los Estados Unidos y EUROPA sólo servimos a nuestros clientes las lentes fabricadas en nuestro taller.

Empleamos exclusivamente operarios costarricenses que trabajan bajo nuestra constante vigilancia.

Examínese la vista hoy!
Nuestros exámenes llevan Garantía!

Dic. 20. — 6 v. D.

Caso de vaticinio en Costa Rica

Una «médium» cubana, la señora América de Méndez, al evocar un espíritu que le hace las revelaciones, (según explican los espiritistas) supo que en San José, la capital de Costa Rica, iba a desarrollarse una tragedia, y que era inminente la muerte de un alto personaje del Gobierno de aquel país, quien caería bañado en su propia sangre en una de las calles de la ciudad. La sesión espiritista tuvo lugar unos pocos días antes de que fuese asesinado el ministro de la guerra costarricense general Joaquín Tinoco, residiendo a la sazón en San José la Sra. de Méndez.

Esto no se ha publicado hasta hoy, y lo ignoran casi por completo en Centro América, pues la médium se limitó a participar la revelación a determinado número de personas de su amistad y aquí lo dijo a un repórter de *La Prensa*, persona recién llegada de Costa Rica.

Según la versión, residía la dama en una casa de huéspedes de San José y allí tuvo lugar la sesión espiritista. La médium, después de haber vuelto en sí, refirió la revelación futurista, y todos los circunstantes comprendieron que ese personaje señalado no era otro sino el ministro Tinoco. Uno de los que escucharon la Sra. Méndez es el ex-diputado Jorge Morales Bejarano, quien, incrédulo al principio, cuando vio la realidad no pudo menos que recordar el vaticinio de doña América de Méndez.

La sesión en que actuó de médium la señora de Méndez tuvo lugar en uno de los primeros días del mes de julio recién pasado, y la trágica muerte del Ministro de la Guerra de Costa Rica fué a principios de agosto. La médium se encontraba el día del asesinato en Puerto Limón, lista para salir de aquel país con rumbo a su patria, Cuba.

En San José era bien sabido que los hermanos Tinoco, Federico y Joaquín, eran muy dados a las «consultas» de espiritismo, y al efecto tenían en la casa de Gobierno, allá en San José, una Srta. que actuaba de médium. Junto con el ex-presidente Tinoco, cuando éste dejó el Poder y se dirigió a Europa, iba dicha médium.

En lo que decía la Srta. tenían fe los hombres que hicieron gobierno en Costa Rica, y eran frecuentes las sesiones en que se invocaban a los espíritus, para saber lo que debía hacerse en los asuntos de la política.

Mucho ha tenido que ver lo extraordinario alrededor del militar costarricense asesinado de un balazo.

En la Habana reside actualmente la Sra. de Méndez, a quien hemos hecho referencia al principio.

(Tomado de «La Prensa» de New York del 1.º de noviembre).

Tribuna del público

Señor Director de LA PRENSA

En el número de ayer de su importante diario, aparece una carta de un Sr. Pablo Angulo R., residente en Panamá, y quien imagina ver a Costa Rica gravemente ofendida porque un periódico local de Medellín (Colombia) guardó silencio el día clásico de su independencia, 15 de setiembre. Termina esa carta—protesta—haciendo ver a los costarricenses el indiferentismo con que Colombia los mira, siendo como es Costa Rica un pueblo hospitalario y laborioso.

El Sr. Angulo ignora que un hecho aislado, o el silencio guardado por un periodista no debe hacerse extensivo en ningún caso al periodismo, al pueblo o al Gobierno de Colombia, que siempre ha mirado con singular afecto este país; y para recabar mi acerto, haríale saber al autor de la carta, que ha poco llegó a este país el señor don Manuel Esguerra, Ministro de Colombia ante este Gobierno, acompañado de dos hijos que integran también la Legación.

Esta visita, posiblemente no es conceptuada por Sr. Angulo como una muestra de afecto por parte de Colombia. Y si el Sr. Angulo leyese mejor los diarios, podría ver que en «El Espectador» de Bogotá y en «El Nuevo Tiempo» salieron a la luz párrafos en que se rendía justo homenaje a Costa Rica con motivo de su aniversario, y el consiguiente saludo a su representante en esa.

Es bueno, para terminar, hacer saber al Sr. Angulo, que un colombiano no vería nunca como acto ofensivo de Costa Rica para su patria el que tal o cual diario no la saludara el día 20 de julio; pues la omisión voluntaria, el olvido o bien la ignorancia de un periodista no es motivo para que dos naciones amigas se sientan ofendidas. Y esto bien lo entienden «los muy hospitalarios y laboriosos costarricenses».

Soy de Ud. muy atto y S. S.

E. A. PALAU

San José, diciembre 20 de 1919.

SUSCRIBASE A 'LA PRENSA'

Aviso Importante

La «Barbería Imperial» de Chavarría y Bonilla se encuentra hoy instalada en el mejor local. Es la única Barbería que ofrece un servicio completo de aseo. Su lema principal es: prontitud, esmero y buen trato para con todos sus favorecedores. Cuenta con un personal competente para cualquier trabajo que se solicite en su ramo. Es atendida personalmente por sus propietarios, los que no omiten gasto alguno en beneficio de su numerosa clientela. La única Barbería que ofrece lociones netamente puras y no composiciones nocivas que perjudiquen la piel y cuero cabelludo. Una sola visita dá el convencimiento a cualquiera, hágase y saídrá satisfecho. Local situado entre «La Esmeralda» y la tienda de Carranza o sea frente al Edificio que ocupa la Escuela Juan Rafael Mora.

San José Dicbre. de 1919.

Alt.—13 Dic.



La maternidad es una función natural, que ha de efectuarse con toda facilidad. Para ello la mujer ha de estar sana y su organismo en perfecto equilibrio

EL COMPUESTO MITCHELLA

Es un preparado regularizador del organismo femenino, de uso necesario a las damas en estado de gestación, porque tiene la virtud de aliviar las pesadas manifestaciones del embarazo, mareos, vómitos, mal humor, desgano, fortaleciendo el organismo.

COMPUESTO MITCHELLA. alivia también a solteras y casadas, dolores peculiares, innecesarios y perjudiciales.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE
Buffalo, N. Y., E. U. A.



REPRESENTANTE EXCLUSIVO: THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

Noticias de Siquirres Desconocida epidemia

En un corto tiempo han muerto más de 30 reses sin saberse de qué enfermedad. El señor veterinario oficial dice que de carbón, y, en cambio y el Dr. Echeverría asegura que por envenenamiento producido por el aceite negro del ferrocarril.

Ante esta disparidad, sería conveniente que el Sr. Agente de Policía de higiene se interesara ante quién corresponda a fin de averiguar la verdadera causa de esta enfermedad que tiene alarmado al vecindario con harta justicia.

Basuras

Estamos hasta la coronilla de basura pues hace ya bastante tiempo que el Municipio no ordena la más estricta limpieza que es de imprescindible necesidad, sobre todo en estos climas.

Casas feas

Excitamos al Agente Pral. de Policía para que ordene se pinten multitud de casas que desde tiempo inmemorial están exhibiendo al público su destabla apariencia.

Excusados

Actualmente hay varios que dan un poco de pestilencia, pues de noche se hace insostenible el mal olor de ellos.

Ojalá el señor Agente tome medidas pues la salud de sus moradores vale más que las contemplaciones de esos ricachos agarrados que no gastan aunque sus inquilinos se mueran de fiebres.

CORRESPONSAL

Al público

Para poder atender a su numerosa clientela, ya que la escasez de brazos y la demanda que tiene su calzado no lo permite, LA COLOMBIANA abrirá en su nuevo local, un departamento de calzado americano, que importará directamente de las mejores fábricas de los Estados Unidos.

LA COLOMBIANA es la casa menos antigua, pero la primera del país por su escogida clientela, y su propietario don Félix Alvarez no omite gastos para dejarla satisfecha.

“LA COLOMBIANA”

Participa a su clientela y al público en general, que se ha trasladado veinticinco varas al Sur del «Siglo Nuevo» y frente a la «Botica Americana», donde como siempre, presentará sus novedades de calzado.

FELIX ALVAREZ

Apartado 751 — SAN JOSE, COSTA RICA — Teléfono 699

¡Precios sin competencia! ¡Precios sin competencia!

ZAPATERÍA LA JUVENTUD

Nicanor Gámez

100 varas al Norte de la Librería Lines.—Gran depósito de calzado en todos los estilos y clases para todas las edades. Dic. 15.—D. 1. m.

La Imperial de Federico Aymerich

Acaba de recibir sombreros finos «onte-Cristo» y demás clases, que ofrece al por mayor y menudeo a los precios más bajos de plaza.

También ha recibido cintas elásticas, en colores y de luto.

FRANCIS W. KURTZ & CO.

IMPORTADORES y EXPORTADORES

New York City : Buenos Aires : Guatemala : San José, C.R.
Paris — Hamburg

Compran al contado:

Café, Cacao, Hule, Cueros y toda clase de productos del país.

Importadores en general:

de toda clase de productos americanos y europeos.

Diríjanse a su Representante N. QUIRÓS, h., Pasaje Central
SAN JOSÉ C. R.

Circular

Señores Contratistas con la United Fruit Company para la compra de bananos.

Deseando esta Empresa estimular el desarrollo de la industria bananera de la manera más eficaz, ha resuelto lo siguiente:

Desde el día en que cada cual de ustedes firme la escritura pública o documento privado en que se establecen los nuevos precios y se fijan plazos, se pagará a ustedes todo el banano que se les reciba de ese día en adelante, así:

Racimos de nueve (9) o más manos que se estiman como unidad del contrato (\$ 0-50) cincuenta centavos oro americano.

Racimos de ocho (8) manos que se estiman como tres cuartos de unidad (\$ 0-37 1/2) treinta y siete y medio centavos oro americano.

Racimos de siete (7) manos equivalentes a la mitad de dicha unidad (\$ 0-25) veinticinco centavos oro americano.

La Compañía se reserva el derecho, pero no contrae obligación de comprar los racimos de seis manos. Cuando la Compañía resuelva comprarlos los pagará al precio de (\$ 12 1/2) doce y medio centavos oro americano, siendo entendido que el productor tiene obligación de venderle a la Compañía todo el banano que su finca produzca, cuando la Compañía disponga comprarlo y que las condiciones del banano en tal caso deberán ser exactamente las mismas fijadas en los convenios de los racimos de siete o más manos.

United Fruit Company

G. P. Chittenden

Administrador

Dic. 15.—S. v. D.

El Debut de hoy



Señora Antonia Cidoncha, primera tiple cantante de la compañía que actuará en breve en el Teatro Trébol. Es una artista de cartel que indudablemente gustará al público josefino.

Movimiento comercial

Se ha constituido la Sociedad Anónima «Lumber Company», con capital de 50,000 colones, y la cual se dedicará a negocios madereros y a la construcción de edificios. Durará 5 años.

Fué nombrado Presidente de la Directiva, Mr. Arthur Wolf; Vice-Presidente, Mr. Pike; Vocales, los señores Leonidas Pacheco y José Joaquín Loría. El Presidente tendrá la representación judicial, con facultades de apoderado.

—Don Macedonio Núñez le vendió a don Ernesto Arias Madriz, su establecimiento de comercio situado en el barrio de Jesús de Atenas.

—Don Torcuato Chavarría le traspasó a don Francisco Andrade el establecimiento llamado «El Porvenir», sito en esta ciudad, por la suma de dos mil colones.

Sustracción de dinamita, armas y gasolina

Está para fallarse en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo en la causa que se instruye contra el señor don Jorge Guier, por sustracción de una cantidad de dinamita, de una cantidad de gasolina y de un mobiliario, todo lo cual desapareció de la Penitenciaría en los últimos días de la Administración Tinoco.

Se ignora hasta la fecha el domicilio del reo que será declarado en rebeldía.

Se trasladó

el Cuerpo de Detectives

El Cuerpo de Detectives que ahora se encuentra bajo la dirección de don Antonio Cifóalo Güell, ha cambiado de domicilio.

Se encuentra ahora establecido en el local de la Agencia Segunda Principal de Policía, frente a la oficina Central de Telégrafos.

Durante algún tiempo ocupó un departamento contiguo a las Alcaldías, y últimamente se hallaba en los bajos de la Segunda Sección.

El Duetto América y los Fantoques Humanos

Como despedida del público josefino el Duetto América prepara tres sorprendentes funciones, que pueden considerarse como extraordinarias.

La primera será esta noche, y las otras mañana en la tarde y la noche. Para las tres, como dejamos dicho, se han preparado escogidos programas, tanto por la variedad como por lo selecto de los números en ellos consignados.

Como estrenos para las funciones a que nos referimos podemos citar los siguientes números: Dúo de la Divorciada, de la opereta de ese mismo nombre, y Cu-chi-chi, preciosa canción, tanto por su música como por la letra.

Se anuncia también la representación del entremés de los Quinteros titulado «El Chiquillo», que tanto gustó la noche de su estreno.

Todo lo anterior unido a la popularidad de que gozan la señora Lasauca y el señor Avilés (Valbuena) harán que en las mencionadas funciones se vea de bote en bote el Teatro América, en donde con tanto éxito ha venido trabajando el referido duetto.

Diputados y Munícipes electos por Puntarenas

Las Juntas Electorales Provincial y Cantonal de la ciudad de Puntarenas, han declarado electos Diputados por aquella Provincia a los señores siguientes:

Para propietarios a don Uladislao Guevara Cano y don Moisés G. Aguilar; para suplentes, don Luis A. París F. Para munícipes propietarios: don Juan Suñol G., don Leonidas Poveda E., don Humberto Canesa C., don Ramón Pizarro C. y don Augusto J. Grillo y para suplentes, don Manuel Lizano M., don Martín Calderón G. y don Rafael Barrantes G.

Síndicos del Distrito Central: propietario y suplente respectivamente, don Luis A. París y don Isaac Angulo.

COMPLETAMENTE FRESCO

Llegó el TOLU FRUITS and FLOWER; está muy recomendado para los niños y personas que deseen dejar fumar.

Agente: SANTIAGO PALACIOS.—S. J.

Nuevo Departamento de ventas al por mayor

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente comunicación:

San José, C. R., 15 de diciembre de 1919.

Señor Director de LA PRENSA

P.

Muy señor mío:

Me es grato poner en su conocimiento que con el exclusivo objeto de facilitar a mis estimables clientes la llegada a mi establecimiento de ventas al por mayor, he tomado uno de los nuevos locales que quedan frente al Mercado, al lado Sur, donde desde esta fecha quedo a la disposición de Ud. que me ha venido favoreciendo con sus gratas órdenes.

Por demás está decirle que no omitiré esfuerzo por servir a Ud. a entera satisfacción, pues cuento con un buen surtido de mercaderías cuyos precios son equitativos, y con personal idóneo que bajo mi propia dirección atenderán sus pedidos.

Confío en que en lo sucesivo se estrecharán más nuestras relaciones comerciales y aprovecho la oportunidad para repetirme de Ud. Atto. S. S.,

EDUARDO CASTRO

La reglamentación del servicio doméstico

¡Ayer quedó redactado el Reglamento al cual se ceñirán en lo sucesivo todos los sirvientes de la capital, de uno y otro sexo, bajo penas más o menos severas si no lo acatan o infringen.

En dicho Reglamento se garantizan los derechos de los patrones y de los domésticos.

Tanto los patrones como los sirvientes tienen que inscribirse en un libro que al efecto llevará el Agente Principal de Policía Municipal.

Los reclamos de unos y de otros serán ventilados ante dicho Agente, y si se trata del cobro de salarios, será competente el señor Agente para resolver en demanda hasta por 250 colones.

Podrá el señor Agente suspender, temporalmente, a un doméstico, hasta por un año, en caso de malos servicios y si se trata de enfermedad el Jefe de Sanidad podrá también suspender al empleado, temporalmente o definitivamente.

Pagará al año dos colones el sirviente por derecho de inscripción, lo cual no hará efectivo hasta después de un año de publicado este Reglamento.

Las Fiestas Cívicas de Cartago

Está resuelto que hayan fiestas cívicas en Cartago en la primera quincena del mes entrante.

Se han sacado a licitación los disfraces, el alumbrado eléctrico, los juegos de pólvora, etc.

Se verificará un gran carnaval, a la manera como se acostumbra en otros países. Por medio del sufragio se elegirá la Reina del Carnaval. Se pondrán a la venta cupones y el dinero que produzca esa venta sirve para los gastos que el torneo ocasiona. Será esto un gran acontecimiento social.



P. F. Saborío
Agente Comisionista
Importación: Exportación
Frente a Robert, casa de don Luis Fernández.
Dic. 16.-4 v. alt.

Para los niños pobres (Suscripción general)

Vienen ₡ 569.75
Uribe y Pagés, una pieza de manta..... 1.00
Tulio Zamora..... 1.00
Carmen Zamora..... 1.00

CENTRO DE AMIGOS

Para el nombramiento de la nueva Directiva del Club, se convoca a una reunión general a todos los socios, que tendrá lugar el domingo 21 de los corrientes a las 2 p. m. en los salones del Centro.

LUIS LORÍA, SECRETARIO

Diciembre 12 de 1919.

Ya llegó!!



J. P. Arango & Co., Inc.

Apartado 916 : Teléfono 850

RED TELEFONICA DE COSTA RICA

A Nuestros Abonados

Para los efectos de la publicación del nuevo Directorio Telefónico en el año próximo, el cual se distribuirá en Enero, rogamos a nuestros abonados remitir a la Administración de la Empresa, antes del 20 del corriente, aviso de las modificaciones que deseen efectuar en lo referente a sus respectivos teléfonos.—San José Diciembre 2 de 1919.

FELIPE J. ALVARADO & Co.

Suscríbase a La Prensa

AL COMERCIO

Antes de hacer pedidos al exterior o comprar en plaza vinos españoles, consulte precios de la gran partida que acabamos de recibir de nuestra casa y cuya pureza garantizamos.

Tenemos en bodega

Cepa Macon,	en barriles de 60 y 120 litros
Rioja Clarete,	» » » 60 » 120 »
Rioja más tinto,	» » » 60 » 120 »
Moscate selecto,	» » » 30 »
Vino de Consagrar	» » » 30 »
Vino Oporto,	» » » 30 »
Málaga dulce	» » » 30 »
Vinos generosos y Coñac superior en cajas.	

Depósito permanente del acreditado

Aceite Martí y Papel Lepanto

Aceitunas Sevillanas Selectas
en FRASCOS y BARRILES

Y los renombrados productos farmacéuticos de fama mundial del Doctor SAIZ DE CARLOS

Dinamógeno	Elixir Estomacal	Purgatina
Cura la Neurastenia	Cura la Dispepsia	El mejor laxante

Agentes Exclusivos: ALSINA PEREZ MARTIN

Apartado Número 249 IMPRENTA ALSINA SAN JOSE Teléfono Número 36

Banco Mercantil de Costa Rica

Acepta depósitos en cuenta corriente, sujeta a cheque, o a plazo fijo, sobre los cuales paga interés a tipos razonables. Préstamos a clientes en las sumas que su responsabilidad justifique.

AFILIADO DE

The Mercantile Bank of the Americas, Inc.

NEW YORK CITY

Fabricación de Sombreros de Pita

A las señoritas interesadas en aprender la fabricación de sombreros de pita se les avisa:

Que desde esta fecha queda abierta gratuitamente la matrícula de la Escuela Municipal; las clases darán principio el lunes 22 del corriente mes, en los altos de la cordelería de don Federico Peralta.

El encargado de la matrícula, es el delegado municipal don Jorge Sáurez, quien la atenderá todos los días de las 11 a las 12 y 30 p. m. y de las 5 a las 7 p. m., en su casa de habitación.

Las alumnas deben ser mayores de 14 años y presentar recomendaciones que satisfagan al Delegado Municipal.—San José, 15 Diciembre 1919
D.—16 al 31 Dic.

Los periódicos de hoy

—«El Hombre libre», en un editorial que titula «Justas Aspiraciones», se asocia a la campaña que el comercio ha iniciado contra el dos por ciento y declara que es muy ingrata la oposición que presentan contra esas aspiraciones algunos hombres del gobierno actual. Ya nosotros emitimos oportunamente nuestra opinión a ese respecto.

Son contradictorias las noticias relativas al terremoto de Guatemala. El Diario de Costa Rica dice que el señor Ministro de Gobernación le recomienda hacer saber que lo único que ha ocurrido son simples temblores; y en cambio El Hombre Libre refiere que, habiéndose puesto en comunicación con el Secretario Particular de la presidencia de la República, el señor Facio manifestó «que se había recibido un telegrama notificando que, antenoche, a las siete y media, en la ciudad de Guatemala se sintió un gran terremoto que causó muchos daños, y que, por de momento, no podía ofrecernos más detalles».

Existe, pues, una contradicción manifiesta entre las informaciones que poseen uno y otro funcionario.

«El Hombre Libre», bajo la dirección del señor Garnier, está empeñado en realizar obra cultural.

El «Diario de Costa Rica» da cuenta de que ha renunciado su puesto el Comandante de Plaza de Puntarenas, don Rafael París, porque desea volver a su puesto en la casa Felipe J. Alvarado & Co.

—Declararon los señores Cañas y Carballo, dueños de la Imprenta Minerva, que ellos están enteramente tranquilos en lo que se refiere al escándalo de las letras de cambio, pues esperan el fallo de los tribunales de justicia.

—Gentes sencillas de los campos, según dice el mismo periódico, reciben los bonos del Partido Acostista como si fueran moneda en circulación, lo cual significa que son, ciertamente, demasiado sencillas.

Se alarma «Justus», en «La Verdad», de que el Gobierno del señor Aguilar Barquero no haya sido aun reconocido por Washington. Teme que el Presidente Wilson sustente la tesis de que él quería las elecciones bajo el régimen del Tercer Designado en el gobierno del señor González F o es y no bajo el régimen de un presidente provisional, que fue como se practicaron. Agrega que, como lo que existe es una dictadura, Wilson no puede reconocer a Aguilar Barquero ni a Acosta más tarde, sin incurrir en contradicción flagrante. Y termina diciendo que el señor Castro Quesada, enemigo de don Julio Acosta, puede estar empeñado en que a éste no lo reconozcan. En el fondo de esto, lo que hay es una campaña de oposición, pero con poco sentido del patriotismo.

—Don Javier Jara, de Heredia, escribe diciendo que no hubo tales elecciones libres.

Pasajeros: Cecilio Iglesias, Félix Perales, I. A. Reid, Flisa Bonilla y Arturo Brenes. Carga, 78 bultos, sin correspondencia. Despachado por Maduro Sons. El Capitán del puerto,—Juan E. Romagosa S.

Banco Mercantil de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO

A LA VISTA

Londres.....	225
New York.....	285
París.....	140
Italia.....	120
España.....	282
Suiza.....	285
Alemania.....	\$ 0.2 1/2

San José, diciembre 20 de 1919

Las importaciones siguen en aumento

Se ha recibido aviso tel. gráfico de que el vapor «Tivives», que ya ancló en Limón, ha traído mercaderías para el comercio costarricense en cantidad de mil cuatrocientas toneladas.

Esta es nueva demostración de que las importaciones aumentan considerablemente cada día. Las aduanas están congestionadas y, no obstante, los nuevos vapores siguen arrojando cargamentos sobre ellas.

Los que llegan

En el vapor americano «Tivives», que ancló esta madrugada en Limón, han llegado al país las siguientes personas; don Fernando Esquivel, don Carlos Vargas, don Filadelfo Soto, doña Elena Rohrmoser, doña Marta de Lara y dos niñas, don Fausto Calderón y señora, el doctor don Manuel Rojas y doña Liduvina Villalaz.

Postal

Señor «Morano Calabro»

Ciudad.

Hemos recibido su artículo de propaganda bolsheviki y la solicitud adjunta para que le demos cabida en nuestro diario.

A este respecto, advertimos a usted que publicaremos esa clase de colaboración, cuando tenga una firma menos anónima y redacción más correcta.

LA REDACCIÓN

Libro del Sr. Fernández G.

El escritor don Ricardo Fernández Guardia tiene en preparación un nuevo libro suyo en el cual recogerá diversos episodios o cuadros de la época colonial, algunos de los cuales son enteramente desconocidos, no obstante que forman parte de nuestro proceso histórico.

Nos complacemos mucho en transmitir esta novedad bibliográfica, conocedores como somos del prestigio de que disfruta, como historiógrafo y como narrador, el ilustre hombre público, autor del libro.

Nuevo personal de la Dirección de Obras Públicas

Es el siguiente: Servicio Administrativo y Departamento Técnico, Director e Inspector General don Luis Matamoros; Secretario y archivero de Planos, Ing. don Fusebio Ortiz; Prosecretario escribiente, don Graciliano Chaverri; escribientes, señoritas Claudia Chaverri y Beatriz Solórzano; portero, Juan Mora.

Departamento de Construcciones: Jefe del Departamento, Ing. Roberto Ortiz; Auxiliares técnicos, don Guillermo Gargallo; Archivero y encargado de cuadrillas, Roberto Salazar Mata; Dibujante, Epifanio Ramírez; Jefe del taller, Manuel Antillón; Encargado de los Parques, Alejandro Soto; Comprador de materiales, Buenaventura Mora; Maestro conductor de trabajos, Jaime Solís.

Departamento de carreteras, caminos y puertos, Jefe del Departamento, Ing. Manuel Emilio Vásquez; Auxiliar topógrafo y nivelador, don Miguel Molina; idem, idem, Miguel Carranza; Ayudante, (residente en Heredia) Ing. Manuel Benavides; idem en Puntarenas, Pedro Vidal.

Departamento de Contabilidad y Estadística. Tenedor de Libros y Contador, don Jorge Mora Castro; Ayudante del Tenedor de Libros, Alfredo Peralta.

Jefe de Estadística, Alberto M. Blanco; Ayudante y Compilador, Salvador Castro.

Hospital

Un arreglo con la United Fruit Company

Mediante arreglo celebrado entre la Junta de Caridad de Limón y la United Fruit Company, en el Hospital de dicha Compañía se aumentarán a 25 estancias las 16 que tiene la Junta, reduciéndose en veinticinco enteros el pago por niños menores de diez años; suministrará la Compañía alimentos adecuados, y construirá en un terreno que le cede la Junta, un edificio adecuado, que ha de comenzar dentro de un año y concluirlo dentro de dos.

NO MAS PRIVACIONES

Ya llegaron los famosos ADAMS CHICLETS. Pídalos en todas partes.

Agente: SANTIAGO PALACIOS
Teléfono 599.—Apart. 1000.—San José

Depósito

de Maderas El Coyolar, surtido completo de toda clase de maderas.

Nos hacemos cargo de cualquier pedido

STRUCK Y ALVARADO

por grande que sea.

TELÉFONO N.º 539.

— Dic. 16.—D. 1 m.

Enrique A. Calvo

Cirujano-Dentista

Teléfono No. 312 - SAN JOSE - Apartado No. 255

Despacha frente al Almacén de don Jaime Carranza

La Economía hace la Riqueza

Si usted quiere proveerse de sus medicinas y drogas al precio más bajo de la plaza ocurra a la

FARMACIA GRILLO

Situada 50 varas al noreste del Mercado : : : San José de Costa Rica

Depósito

de Materiales de Construcción y Taller

de Carpintería.—Situado 250 varas al

Sur de la Catedral.—Gran depósito de

Cal de Concha; de Patarrá, Arena, Ladrillo varias clases, Mezcla Heno, etc.

TELÉFONO N.º 1539

MARIANO STRUCK

Dic. 16.—1 m. D.

Gran Camisería y Tienda de Modas "PARIS"

PASAJE CENTRAL

Especialidad en Confecciones para Señoras y Niños. Precios sin competencia posible, por trabajar con maquinaria especial eléctrica, única en el País.

Los encargos al día y atendidos personalmente.—Marta y José Carreras



OLDSMOBILE

BELLEZA



FUERZA

El comprador de un OLDSMOBILE tiene una ventaja marcada, ya sea que se incline a un carro de ocho cilindros o a uno de seis cilindros; ambos satisfacen ampliamente sus deseos.

Todos los factores deseables, fuerza, velocidad, flexibilidad, elegancia, comodidad, facilidad de manejo, son llenados satisfactoriamente por cualquiera de los modelos del OLDSMOBILE.

Tendremos mucho gusto en darle todos los informes que tenga a bien pedirnos usted sobre estos carros. Además de nuestra GARANTÍA de CALIDAD, todos los carros que vendemos llevan nuestra GARANTÍA DE SERVICIO.

J. P. Arango & Co., Inc.

Apartado 916 San José, C. R. Teléfono 850

REGALOS PARA BODAS Y NOCHE BUENA

Grandes Novedades

Oltrece a precios de quema la Bodega de LA MARINA en su nuevo local frente a LA MARINA

19 al 24 Dic.

La Valenciana

Calixto Madrigal

La tienda mejor surtida en adornos para trajes de señoras

Mercaderías del incendio a precios bajos.

Acto público

en la Escuela de Agricultura

Durante toda esta semana se han estado practicando los exámenes de la Escuela de Agricultura.

El acto Público se verificará el domingo 21 de 8 a 10.30 a. m., en el cual se repartirán los títulos de los graduados «Peritos Agrícolas» y las certificaciones de notas.

Pago de pensiones

La Pagaduría Nacional ha recibido la orden de hacer efectivo el pago de todas las pensiones correspondientes al mes de agosto del corriente año.

Como se verá estos pagos están un poco atrasados, y quienes gozan de esa gracia del Estado, pasan sus dificultades.

Venden sus giros con un gran descuento, y a veces se trata de veinticinco colones!

Marítima

Limón, 20.—Anoche a las 8 p. m. zarpó con destino a Bocas del Toro, la lancha panameña «Alva», de 22 toneladas, 6 tripulantes. Capitán Sollos.

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

A los Comerciantes en pequeño

Por disposición terminante de la ley, todo comerciante queda obligado a llevar una contabilidad en debida forma.

A los interesados se les ofrecen los servicios de la suscrita asociación de contabilistas, la cual garantiza absoluta reserva.

Retribución moderada. Implantación de sistema sencillo.

CARRANZA, GARCÍA Y SALAZAR

Dirigirse al teléfono 273.—Dic. 19. h. s. o.

CONSTRUCTORES.—Hierro para techos, cemento y cola para carpinteros, donde W. STEINVORTH.—Dic. 17. 4 v.

CUANDO necesite un trabajo de Tintorería llame al Teléfono 218 será atendido inmediatamente.

TINTORERÍA PERALTA

CUESTA DE MORAS

ERNESTO ORTIZ en su almacén «La Ciudad de México» vende una magnífica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

VERME-OL Remedio contra lombrices. Sabe a YERBABUENA.—Botica Oriental.—Diciembre 18.—8 v.

OJO, AGRICULTORES.—Recibimos manteados para carretas, para patios y para coger café; lona, ejes de hierro para carretas, cáñamo flojo, aceite para máquinas, jarcia, alambre para cercas, grapas y grasa para carretas.—W. STEINVORTH Y HERMANO.—Dic. 17. 8 v.

Cae un niño desde una torre

El jovencito Rafael López Soto, en compañía de varios camaradas se encontraba en la plaza de Mata Redonda confeccionando su barrilete con luz a fin de dar una bonita broma esta noche. Se hicieron los tanteos del caso y fué negativo el éxito por cuanto la linterna no permitió el ascenso del barrilete. Pensaron entonces en colocar una eléctrica, con reflector, en la torre de la Iglesia, a fin de encenderla intermitentemente esta noche, para terror de los vecinos, y el jovencito López subió, efectivamente, a la torre, pero quiso la mala suerte que al concluir su travesura, perdiera el equilibrio y se viniera al suelo, sufriendo serias contusiones.

Lo que deploramos.

Encargado de Negocios

En el vapor «San José», que zarpó de Puntarenas esta noche, se dirigió a Nicaragua el señor don Máximo Zúñiga.

El señor Zúñiga, como lo dijimos en su oportunidad, va a radicarse en el país hermano, con el carácter de Encargado de Negocios de Guatemala.

La resolución del comercio

El lunes próximo a las 9 a. m. se reunirán todos los comerciantes en el Teatro Variedades, de donde saldrá una comisión a la casa presidencial a fin de obtener la resolución del Ejecutivo sobre la pretendida abolición del impuesto del 2%.

Se tiene proyectado, según dicen, que si la resolución del Ejecutivo no satisface los deseos del comercio, éste procederá inmediatamente al cierre general.

De modo que estamos al borde de otro cataclismo, más cruel aún, porque amenaza a nuestra preciosas funciones nutritivas, de imperiosa conservación.

El debut de hoy

Esta noche tendrá lugar en el simpático Teatro Trébol el debut de la compañía de operetas y zarzuela «Cidoncha-Lasauca-Marcó». La obra que pondrá en escena será la zarzuela en 3 actos original del poeta Zapata, música del maestro Márquez, titulada *El Anillo de Hierro*.

No dudamos que el mayor éxito corone el esfuerzo del simpático Manolo, pues la demanda de localidades es tan enorme, que a esta hora están agotadas las lunetas y butacas.

ALMACEN SASSO

Teléfono 121 — Apartado 186

PASAJE JIMENEZ

Nuestro secreto y el suyo GANAR POCO PERO VENDER MUCHO.

Visítenos y se convencerá. Estamos para servirle. Ventas sólo por mayor.

SASSO HERMANOS

OTRA REMESA de papel para melcochas y té cruz azul llegó al almacén de W. STEINVORTH Y HNO.—Dic. 17. 4 v.

TODO cliente que compra algo en la Tienda de Alajuelita 100 varas al Sur de Cesareo García, tiene derecho a una bonita muñeca.—Dic. 18.—4 v.

TABLA Y TABLILLA de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía Industrial, EL LABEL-RINTO.

BUEN PIANO vendo o alquilo para teatro o club, marca inmejorable, Stefano Perotto, entre Odio y Co. y La Josefina, calle del Tranvía al Pacífico.—Dic. 19.—4 v.

Lea 'La Prensa'

Don Ricardo Jiménez publica un folleto político

Está editándose en la Imprenta Alsina un folleto que publicará en estos días el señor Licenciado don Ricardo Jiménez y que, por proceder de él y por referirse a un punto histórico de palpante interés, habrá de ser recibido por el público con toda la atención que merece.

En su opúsculo el señor Licenciado Jiménez se refiere extensamente a su actuación en los sucesos del 28 de abril de 1914, que produjeron la llegada al poder del Licenciado don Alfredo González.

Parece que el ilustre ex-presidente se ha dispuesto a lanzarse a la prensa con relación a este proceso histórico, con motivo de ciertas manifestaciones que se hicieron en la Junta de Notables reunida el 1.º de setiembre en la Casa Presidencial.

Venta de la "Olga"

Nos dice nuestro corresponsal en Puntarenas, que la hermosa gasolina «Olga», propiedad de los señores Rudín y Jiménez, ha sido comprada por el colombiano don Celso S. Rodríguez en la suma de ocho mil colones, quien la llevará a San Buenaventura en el sur de Colombia.

La «Olga» es la mejor gasolina que actualmente presta servicio en Puntarenas y se hará sentir su falta en el transporte de pasajeros y carga entre los puertos del golfo y la ciudad del Pacífico.

El acto del domingo

El domingo en la mañana, se celebrará en la plaza de la Artillería el acto público del Hospicio de Huérfanos. Los asilados ejecutarán ejercicios gimnásticos; la Banda Militar amenizará el acto.

Se invita, por este medio al público para que concurra a presenciar dicho acto.

No hay que olvidar que el Teléfono N.º 233 es el de la

Jardinería Central

Esta advertencia se hace tanto para esta capital como para provincias. Alt.

EL MEJOR MEDIO DE SENTIRSE BIEN

Millares de personas adoptaron este sencillo tratamiento

Las personas que suelen experimentar una sensación de disgusto y pesantez al levantarse, o que padecen de dolores de cabeza, frecuentes resfriados, lengua sucia, mal aliento, acidez intestinal y dolor de espalda, pueden verse libres de todas esas dolencias e incomodidades, sentirse sanos y tener buen aspecto con sólo limpiar su organismo de venenos y toxinas, todas las mañanas.

Tomando un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone, antes del desayuno, se expulsan del estómago, el hígado, los riñones y los intestinos las materias indigeribles, la bilis y las substancias venenosas dejadas allí por la digestión del día anterior, y se limpia, refresca y purifica todo el aparato digestivo, antes de tomar más alimento.

La acción del Fosfato Limestone y del agua caliente sobre el estómago es extraordinariamente tónica. Además, esta sencilla combinación hace desaparecer las fermentaciones, los gases y las materias indigeribles y proporciona un excelente apetito para el desayuno. Un cuarto de libra de Fosfato Limestone, el cual puede obtenerse por unos pocos centavos, es bastante para que cualquier persona que sufra de biliosidad, estreñimiento, desórdenes intestinales o reumatismo, se convierta en un partidario entusiasta de la limpieza interna.

15

Almacén de música

J. D. PAEZ & Co.

Siempre Novedades!!! Cuerdas, de la mejor clase para violín, mandolina y guitarra.—Teléfono 58.—Ap. 358.

Costa Rica Commission Co.

Representantes de Casas Extranjeras

Hallowes & Tosselli

Champagne Dry Monopole

John Walker & Sons

Famoso Whisky escosés «Johnnie Walker»

Alexander Macdonald & Co.

Whisky escosés «Sandy Macdonald»

Girard & Co.

Famosa selección de COGNACS

United States Rubber Export Co.

Llantas «United States» y toda clase de

Artículos de Hule

King Motor Car Co.

Automóviles KING, el carro más Elegante

de los Estados Unidos

C. J. Van Houten y Zoon

Cacao «Van Houten»

Se compran productos del país pagando los mejores precios del mundo

Peter Doelger Brewing Co.

La famosa Cerveza «PRIMER PREMIO»

Cifuentes Pegó & Cia.

Famosos puros y cigarrillos de la Habana

marca «Partagás»

R. J. Reynolds Tobacco Co.

Cigarrillos CAMEL

Tobacco Products Corporation

Cigarrillos «Chief», «Serene» y «Alma»

Jews Bury & Brown

Agua Mineral STRETTON

Noiseless Typewriter Co.

Máquina de escribir sin ruido, la invención

más famosa de la Historia

Stephano Bros Inc.

Cigarrillos RAMESES

Propietarios de

LA CIGARRERIA MODERNA

Donde se encuentran las mejores clases en artículos de fumar de todo el mundo
Servicio Esmerado = Ordenes directas y suplidas inmediatamente = Existencia constante
TELÉFONO N.º 448 = SAN JOSE DE COSTA RICA = APARTADO N.º 496

Gerente: C. J. O'DONNELL